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PRÉFET DU NORD

Direction départementale
des territoires et de la mer

Valenciennes, le 04/02/15

Délégation territoriale du Valenciennois

Unité Planification Eau Environnement
Risques

Compte rendu

Groupe de travail « Réduction de l’aléa et de la vulnérabilité »pour la mise en place de
la Stratégie Locale de la Directive Inondation

le 11 février 2015

Participants :

Jean-Jacques MEURANT, chambre d’agriculture Aurélie LEBORGNE, Chambre d’agriculture

Carole LEDDA, CG 59 Noémie COLOMB, S3PI HCD

Hervé BROUILLARD, Vice-président SM SAGE Escaut Monsieur FLAMENGT, Président du SM SAGE 

Escaut

Prudent DUCROCQ, mairie de Saint-Saulve Aline CUVELIER, Mairie de Saint-Saulve

Céline BLIN, SAGE SENSEE Elise CARON, SAGE Scarpe-Aval

Steve ANDRE, CAVM Sébastien TOUZET, CAPH

Denis WESS, CCI du Hainaut Audrey LIEVAL, SM du SAGE de l’Escaut

Olivier HERFAUT, mairie de DENAIN Sylvie DOLPHIN, mairie de DENAIN

Jean-François MORISEAU, mairie de PROUVY Philippe GALIO, mairie de CRESPIN

Yvette GARCON, mairie de HASPRES Hugues RENAUT, mairie de MARLY

Corinne LENNE, mairie de MARLY Audrey LIEVAL, SM SAGE ESCAUT

Christophe DULION, DDTM 59, DT Valenciennes Reynald COUTURE, DDTM 59

Ordre du jour : 

– Tour de table
– Rappel de la Directive Inondation
– Discussion à partir du questionnaire ( PJ)
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Objectifs «     Réduction de l’aléa     »     :

Ce groupe de travail a pour objectif principal de partager les différentes expériences des différents partenaires
sur des études ou travaux pour réduire un aléa inondation (ruissellement urbain, agricole débordement de
cours d’eau...)

Voila les réflexions dégagées du groupe de travail :

Ruissellement agricole     :

• Expérience de la CAVM sur des aménagements d’hydrauliques douces sur  le BV d’Estreux/Saint-
Saulve  et  de  douze  autres  communes :  expériences  enrichissantes  partagées  avec  la  Chambre
d’agriculture et de la création d’AFR ; la problématique du délai d’instruction des dossiers Loi sur l’Eau
est discuté 

• Les travaux de protection ne protègent pas intégralement contrairement à ce que pensent les élus : un
travail de pédagogie est à réaliser

• Il existe beaucoup de petite initiative à l’intérieur d’un secteur : il faut travailler sur l’ensemble d’un
bassin versant

• Il faut informer toutes les actions qui sont réalisées sur le territoire ; toutes les Maîtrises  d’ouvrage ne
savent ce qui est fait ailleurs

• Il  existe un problème de morcellement des compétences entre État,  collectivités etc … difficile de
mettre tout le monde autour d’une table et de motiver en même temps

• Des études sont en cours à la CAPH sur la TVB
• Il faut localiser toutes les ZEC
• Il  peut exister des problèmes administratifs ( ex :  Préseau qui reçoit  les eaux de l’arrondissement

d’Avesnes)

Ruissellement urbain     :

• NOREADE réalise des études et des travaux afin de stocker les eaux urbaines
• le SIAV a aussi engagé des travaux (leur demander)
• Les ouvrages des techniques alternatives ( ex : des noues) posent des problèmes d’entretien à long

terme pour les collectivités
• Il existe un manque d’expérience et de connaissance technique dans les gestions alternatives des EP

urbaines : voir avec ADOPTA 
• il existe une ZEC naturelle gérée par ONF et ENS
• Il existe des financements possibles par l’EPF pour l'achat de zones humides pour créer des ZEC 
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